

mus erfordert größere Anstrengungen, um die theoretischen Grundlagen und Aspekte des neuen ökonomischen Systems der Planung und Leitung, insbesondere der zweiten Etappe, in den nächsten Jahren zu verwirklichen und weiterzuentwickeln. Wichtige Probleme bedürfen noch der theoretischen Durchdringung.

Die Verbindung von Theorie und Praxis wurde in jeder Etappe des neuen ökonomischen Systems der Planung und Leitung gewährleistet. Partei und Regierung haben einen ganzen Komplex von Maßnahmen beschlossen und verwirklicht, durch die das neue ökonomische System der Planung und Leitung zu einem politischen und ökonomischen Erfolg wurde und wesentlich zur Entwicklung der sozialistischen Menschengemeinschaft beitrug. Das war und ist ein komplizierter Prozeß.

Die Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus hat große theoretische Bedeutung und erfordert eine angestrenzte praktische Arbeit. *Viele Maßnahmen stecken noch in den Anfängen.* Wir verwechseln nicht Einzelbeispiele und erste Erfahrungen mit dem allgemeinen Stand. Auf Jahre hinaus wird es noch große Anstrengungen erfordern, um das neue ökonomische System der Planung und Leitung umfassend zu verwirklichen. Wir werden weiterhin klug abwägen, was die nächsten Schritte sind, und „Sprünge“ und unreafe. Forderungen prinzipiell zurückweisen. Deshalb muß man bei der Orientierung auf die Prognose und Rückrechnung sich immer zunächst auf Schwerpunktaufgaben konzentrieren.

Nun kommt es darauf an, alle anderen Teilbereiche des gesellschaftlichen Lebens, *wie Bildung, Kultur, Recht, Demokratie, Ideologie, politische Massenarbeit usw. auf ein gleiches fortgeschrittenes Niveau zu bringen und dadurch in einem Prozeß bewußt gestalteter Wechselbeziehungen mit geringstmöglichem Aufwand und in historisch kürzestmöglicher Frist die entwickelte sozialistische Gesellschaft zu schaffen.* In diesem Sinne ist die Ökonomie Mittel zum Zweck und die Entwicklung allseitig entwickelter sozialistischer Persönlichkeiten in der sozialistischen Menschengemeinschaft das Ziel unseres Wirkens.

Die Schaffung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft in der Deutschen Demokratischen Republik ist die historisch gesetzmäßige Konsequenz, die sich aus dem Sieg der sozialistischen Produktionsverhältnisse ergibt. Der Sieg der sozialistischen Produktionsverhältnisse ermöglichte es uns, sowohl die ökonomischen Gesetze als auch die Triebkräfte und Vorzüge unserer Ordnung immer vollständiger auszunutzen. *Seit dem*